

# Studierendenrat der Ernst- Abbe-Hochschule Jena



## Protokoll der Sitzung vom 16.05.2018

### **Eröffnung:**

Die öffentliche Sitzung des Studierendenrats wurde vom Vorstand am 16.05.2018 um 18:30 Uhr in Raum 05.00.04 eröffnet.

### **Anwesende Mitglieder:**

Elisabeth Zimmermann, Anne-Christin Meyer, Sabrina Brüggemann, Jesse Berthold, Kristina Worch, Martin Schmidt, Inga Glökler, Nina Fränkel, Benedikt Waibel, Kevin Marco Erler

### **Entschuldigte Mitglieder:**

Alexandra Plaschke, Bianca Jasmin Sprätz, Katrin Gräfe

### **Mitglieder mit Ruhenden Mandaten:**

Tobias Mühlfeld, Anika Schmalfeld, Leo Op de Hipt

### **Gäste:**

Daniel Heinemann, Carsten Hölbing, Johanna Hellfeld, Steffen Teichert

Sitzungsleitung: Inga Glökler  
Protokollant: Jesse Berthold  
Sitzungsbeginn: 18:30  
Sitzungsende: 20:25



# Tagesordnung

Einladung zur öffentlichen Sitzung des Studierendenrats der Ernst-Abbe-Hochschule Jena, Carl-Zeiss-Promenade 2, beschlossen durch den Vorstand.

**Datum:** 16.05.2018  
**Uhrzeit:** 18.00 Uhr  
**Raum:** 05.00.04

Die Sitzung wurde einberufen vom StuRa-Vorstand.

**Teilnehmer/Innen:** siehe Teilnehmer/innenliste

**Für die Sitzung des Studierendenrats steht die folgende Tagesordnung.**

- TOP 0** Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
- TOP 1** Änderung und Bestätigung der TO
- TOP 2** Bestätigung der Protokolle vom
  - a. 07.02.2018
  - b. 19.04.2018
  - c. 02.05.2018
  - d. 09.05.2018
- TOP 3** Antrag Emil 5 e.V. Stellungnahme: Diskussion
- TOP 4** Semesterzuweisung FSR Sozialwesen (Ausnahme zu § 48 Finanzordnung der Verfassten Studierendenschaft der EAH)
- TOP 5** Vorstandsbericht
- TOP 6** Referatsberichte / AG Berichte
- TOP 7** Berichte
- TOP 8** Sonstiges
- TOP 9** Termin der nächsten Sitzung

## TOP 0 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit wird mit 8 anwesenden ordentlichen Mitgliedern festgestellt.

## TOP 1 Änderung und Bestätigung der TO

Nach der Einarbeitung/Streichung/Umbenennung von Tagesordnungspunkten durch den Vorstand, das Gremium und die Gäste ergibt sich eine neue TOP-Liste:

TOP 0	Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit.....	3
TOP 1	Änderung und Bestätigung der TO.....	3
TOP 2	Verdienstpreis Daniel Heinemann .....	3
TOP 3	Antrag Emil 5 e.V. Stellungnahme: Diskussion .....	4
TOP 4	Semesterzuweisung FSR Sozialwesen (Ausnahme zu § 48 FO der verfassten Studierendenschaft der EAH) 4	
TOP 5	Vorstandsbericht.....	4
TOP 6	Referatsberichte / AG Berichte .....	5
TOP 7	Berichte.....	5
TOP 8	Sonstiges.....	6
TOP 9	Termin der nächsten Sitzung .....	6

*Beschlusstext:* „Die Tagesordnung wird vom Studierendenrat der Ernst-Abbe-Hochschule Jena in geänderter Form angenommen.“

*Abstimmungsergebnis:* Ja: 8                      Nein: 0                      Enthaltung: 0

Damit wird die Tagesordnung in geänderter Form angenommen.

*Kevin Marco Erler betritt die Sitzung um 18:32 Uhr (Beschlussfähigkeit mit 9 Mitgliedern)*

## TOP 2 Verdienstpreis Daniel Heinemann

Rektor Steffen Teichert dankt Daniel Heinemann im Namen der Hochschule für seine Arbeit in verschiedenen Gremien der Hochschule. Anschließend wird ihm eine Ehrenurkunde überreicht und ein Foto zusammen mit Rektor und den Vorstandsmitgliedern des StuRas gemacht.

*Fränkel Nina betritt die Sitzung um 18:34 (Beschlussfähigkeit mit 10 Mitgliedern)*

*Waibel Benedikt betritt die Sitzung um 18:37 (Beschlussfähigkeit mit 11 Mitgliedern)*

### TOP 3 Antrag Emil 5 e.V. Stellungnahme: Diskussion

Letzte Woche wurde beschlossen, Fragen an die „Emil 5“ Vertreter zu schicken, die sie dann bei einem Treffen nächste Woche beantworten sollen. Dadurch soll dem StuRa ein klares Bild über die Aufstellung des Vereins entstehen und eine Stellungnahme möglich werden.

Daniel Heinemann betont, dass sich der StuRa nie gegen das Projekt ausgesprochen hat. Allerdings blieben bisher gestellte Fragen, zum Beispiel zum Finanzplan, von „Emil 5“ Vertretern unbeantwortet, weshalb ein klarer Bezug zum oder gegen den Verein von Seiten des StuRas nicht möglich war. Mit dem Treffen nächste Woche sollen alle Fragen geklärt werden, um eine abschließende Stellungnahme ziehen zu können.

Inga Glökler meint, dass wenn die offenen Fragen beim Treffen nächste Woche beantwortet werden, der StuRa zumindest eine ideelle Projektzustimmung geben könne. Ein Beitritt in den Verein und finanzielle Unterstützung des StuRas könne allerdings erst nach dem Erhalt einer Beitragsordnung und stimmigen Finanzplan erfolgen. Daniel Heinemann würde sich vor Beitritt auch die Satzung des Vereins komplett durchlesen wollen.

Carsten Hölbing merkt an, dass sich der StuRa nicht direkt bei Anwesenheit eines „Emil 5“ Vertreters für einen Beitritt oder eine Stellungnahme entscheiden muss.

Daniel Heinemann und Carsten Hölbing bitten das Gremium um Vorbereitung für das bevorstehende Treffen. Zum Beispiel durch das Lesen der Satzung des Vereins. Inga Glökler sendet die noch offenen Fragen an den Verein

*Elisabeth Zimmernann verlässt die Sitzung um 19:10 Uhr (Beschlussfähigkeit mit 10 Mitgliedern)*

### TOP 4 Semesterzuweisung FSR Sozialwesen (Ausnahme zu § 48 FO der verfassten Studierendenschaft der EAH)

Martin Schmidt erklärt, dass der Fachschaftsrat SW angefragt hat, ob es möglich sei, nachträglich die Semesterzuweisung für das Wintersemester 2017/2018 zu erhalten.

Daniel Heinemann erklärt, dass in der Finanzordnung klar geregelt ist, dass Semesterzuweisungen nur im laufenden Semester ausgezahlt werden können und dies rückwirkend nicht möglich ist. Da kein Präzedenzfall geschaffen werden soll, wird sich zügig darauf geeinigt, dem Wunsch des FSR nicht nachzukommen.

Martin Schmidt wird den FSR informieren.

### TOP 5 Vorstandsbericht

Martin Schmidt berichtet, dass Referat 4 den StuRa gebeten hat, den Fachschaftsrat-Raum von SW zukünftig zu verwalten.

Des Weiteren gab es eine Anfrage der Büros im Flur vor dem StuRa-Büro (insbesondere des „career service“), ob sich der StuRa bei der Anschaffung einer Spülmaschine für die Teeküche beteiligen möchte.

Sabrina Brüggemann erwähnt, dass die Gruppe „Enactus“ angefragt hat, ob der StuRa einen Raum für eine kleine Veranstaltung organisieren könnte.

*Kristina Worch verlässt die Sitzung um 19:58 Uhr (Beschlussfähigkeit mit 9 Mitgliedern)*

*Johanna Hellfeld verlässt die Sitzung um 19:58 Uhr*

## **TOP 6 Referatsberichte / AG Berichte**

Daniel Heinemann war heute mit dem Studiengang „Studium Integrale“ in Kontakt. Er kann in Zukunft nicht mehr beim Referat „Koordination Studentischer Gremien“ mitmachen. Einführungsveranstaltungen für neue Gremienmitglieder sollen aber möglichst auch in Zukunft stattfinden. Zukünftig sollen im Netzwerktreffen die Mitglieder des Fachschaftsrates beraten werden. Er bittet dazu nochmal mit ihm und dem Studiengang in Verbindung zu kommen.

Außerdem erwähnt er, dass Carsten Hölbing und er die Finanzordnung des StuRas überarbeiten möchten. Die Überarbeitung könne schon bis zur nächsten Sitzung beendet sein und mit einer Zweidrittelmehrheit beschlossen werden.

Martin Schmidt kommt auf das Semesterticket zu sprechen. Einige Studierendenräte Thüringens veröffentlichen teilweise unklare, verwirrende und unvollständige Stellungen zur Preiserhöhung.

*Benedikt Waibel verlässt die Sitzung um 20:06 Uhr (Beschlussfähigkeit mit 8 Mitgliedern)*

## **TOP 7 Berichte**

Martin Schmidt schlägt vor, für Fachschaftsräte ein eigenes Drucker- und Computerkonto anzulegen, damit Nutzungen nicht immer über ein StuRa-Mitglied laufen müssen. Daniel Heinemann regt an, dass jeder FSR einen eigenen Zugangscodes erhalten sollte, um Nutzungen nachvollziehen zu können.

Anne-Christin Meyer berichtet vom der Studierendenbeiratssitzung. Diese hat einen neuen Vorstand. Neue Themen kamen auf die Tagesordnung. So wurde zum Beispiel darüber diskutiert, dass das Haus auf der Mauer aus Studentengeldern mitfinanziert wird. Sie betont, dass man Räume in dem Haus jederzeit buchen kann, ohne nochmal extra dafür bezahlen zu müssen. Bei der Studierendenbeiratssitzung wusste niemand, wie sich die Hochschulleitungen von EAH und FSU eigentlich zu den Problemen mit dem Semesterticket äußern. Es wurde sich ein Mitwirken derer gewünscht. Darüber hinaus möchte der neue Vorstand mit dem neuen Oberbürgermeister von Jena in Kontakt kommen und eine Zusammenarbeit vorantreiben

*Nina Fränkel verlässt die Sitzung um 20:15 (Beschlussfähigkeit mit 7 Mitgliedern)*

Inga Glökler berichtet von der Senatsitzung. Es wurden zwei neue AGs eingerichtet. Eine zur „Fachbereichsstruktur“, um Abläufe und Strukturen im Hochschulalltag zu überarbeiten und zu verbessern. Hier können zwei studentische Vertreter/innen mitwirken. Außerdem eine weitere AG zu „neuen Grundordnungen“, um das neue Hochschulgesetz einzuarbeiten. Hier kann eine studentische Vertretung mitwirken. In beiden AGs wird die Arbeit hauptsächlich im Sommer stattfinden.

#### **TOP 8 Sonstiges**

Es gibt nichts weiter zu berichten.

#### **TOP 9 Termin der nächsten Sitzung**

Der Termin der nächsten Sitzung wird auf Mittwoch den 23.05.18 um 18 Uhr gelegt.

Die Sitzung wurde um 20:25 Uhr geschlossen.

---

Ort, Datum

---

Unterschrift Protokollant  
(Jesse Berthold)

---

Ort, Datum

---

Unterschrift Vorstand  
(Kristina Worch)